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Ana Romero se refiere a la suce-
sión de acontecimientos –proble-
mas personales y familiares, errores 
y el contexto de crisis– que se su-
cedieron entre 2010 y 2014 y que 
desembocaron en la abdicación 
del Rey Juan Carlos como la “tor-
menta perfecta”. El principio del fin 
del reinado de Juan Carlos I fue su 
caída en Botsuana mientras caza-
ba elefantes acompañado de Co-
rinna zu SaynWittgensteins, perso-
naje que irrumpió en la escena pú-
blica de forma súbita abriendo la 
caja de Pandora. Hoy (20.00 horas), 
la periodista y escritora gaditana 
presentará en la librería Librouro 
de Vigo “Final de partida” (La Esfe-
ra de los Libros), donde analiza los 
últimos cuatro años de un rey con 
sus luces y sus sombras. 

––¿Se ha roto el “pacto de silen-
cio” en torno a la familia real? 

–Se ha metamorfoseado. El pac-
to de silencio no escrito se mantie-
ne con gran salud hasta Botsuana y 
ese pacto, de alguna manera, sigue 
existiendo aún, se ha metamorfo-
seado con los nuevos reyes. Espero 
que no se desarrolle hasta los extre-
mos casi  infantiles que había ad-
quirido con el rey Juan Carlos. 

–¿Cómo es el Rey Juan Carlos? 
–Las virtudes son sobradamen-

te conocidas: destacadísimo olfato 
político, el sacrificio de abandonar 
a su familia con 10 años para venir 
a un país con un viejo dictador pa-
ra conseguir que la monarquía re-
gresara, su campechanía, su simpa-
tía. Esto es lo que hemos oído du-
rante 38 años. Luego hay otra cara, 
muy habitual en las personas de po-
der, no solo en los reyes, más oscu-
ra: es un hombre egoísta, porque si 
no lo fuera a lo mejor no habría lle-
gado donde está; enormemente 

ambicioso, que al final de su vida 
se comporta de una manera capri-
chosa, irresponsable e inadecuada. 
Por lo tanto, es un ser humano co-
mo tantos, con cosas buenas y con 
cosas malas. Lo que ocurre es que 
él, como jefe del Estado, tenía que 
haber estado sometido a un control 
institucional que no tuvo. Hubo una 
dejadez absoluta por parte de la de-
mocracia española en ese sentido.  

–Habla en su libro de errores co-
metidos por el Rey. ¿Cuáles fueron? 

–El caso Nóos, por la falta de 
control de su propia familia. La In-
fanta Cristina recibía dinero públi-
co para representar a los españoles 
en actos públicos, y a juzgar por el 
juicio que se avecina ella y su ma-
rido estaban bordeando la legali-
dad e incurriendo en actos delicti-
vos y esto el jefe del Estado, el Rey, 
no lo controló adecuadamente. Por 
otro lado, él personalmente incu-
rrió en un comportamiento escasí-
simamente ejemplar que fue insta-

lar en el Monte del Prado, propie-
dad de Patrimonio Nacional, a una 
mujer extranjera a quien ayudó a 
desarrollar su carrera profesional 
como consultora global internacio-
nal a la sombra de sus propios con-
tactos y con quien mantuvo una re-
lación muy estable durante 10 años. 
No estamos hablando de un asun-
to de alcoba, sino de un comporta-
miento institucional muy llamativo 
e impropio de una monarquía oc-
cidental desarrollada. Luego, el error 
de no interpretar el momento que 
estaban viviendo los españoles. En 
un momento de alto voltaje políti-
co, en que creíamos que íbamos a 
ser intervenidos financieramente 
por la Unión Europea, el Rey esta-
ba matando elefantes con una se-
ñora que no era su mujer. Eso se lla-
ma falta de sensibilidad. Todo esto, 
que denomino “tormenta perfecta”, 
desencadenó su abdicación. 

–¿Voluntaria? 
–Es una abdicación forzada por 

los acontecimientos porque las en-
cuestas denotan que si no lo hace 
la institución monárquica corre un 
grave peligro. 

–¿El caso Nóos fue el que más 
dañó su imagen? 

–Fue un cañonazo en la línea de 
flotación de la monarquía porque 
es muy difícil de entender que ocu-
rriese bajo el ala del Rey. Y el caso 
Urdangarín también puede expli-
car la dificultad que ahora hay pa-
ra encontrarle un encaje.
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Carlos I desde 2010 a 2014. En 
“Final de partida” analiza los 
acontecimientos que marcaron 
el final de su reinado.
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“El caso Nóos fue un cañonazo en la 
línea de flotación de la monarquía” 
“El escándalo Urdangarín hace difícil recolocar al Rey emérito”

El restaurante 
vigués Maruja 
Limón reabre  
el 2 de julio  

REDACCIÓN ■ Vigo 

Maruja Limón, único restau-
rante en Vigo con una estrella 
Michelin, reabre sus puertas el 
próximo 2 de julio en la calle 
Montero Ríos. Los cocineros Ra-
fael Centeno e Inés Abril regre-
san con tres propuestas gastro-
nómicas, que ofrecerán en tres 
espacios diferenciados. En la 
“zona granuja”, un rincón con 
barra y mesas altas, podrán de-
gustarse vinos acompañados 
de creaciones, y en la sala prin-
cipal los platos estrella de la ca-
sa; mientras que la “zona de co-
cina” abrirá por las noches de 
martes a sábados.

La conocida física Lisa Randall visita la USC con motivo 
de los actos del centenario de la ley de relatividad 

Lisa Randall, primera mujer en ocupar un puesto en el departamento 
de Física de la Universidad de Princeton y también la primera física teóri-
ca del MIT y de la Universidad de Harvard, se encuentra estos días de visi-
ta en la Universidad de Santiago de Compostela (USC) para inaugurar los 
actos de conmemoración de los cien años de la teoría de la relatividad. 
Randall fue elegida por “Time” como una de las cien figuras más influyen-
tes en el campo de “Científicos y Pensadores”. 

Adegas Moure crea una división para producir vinos 
plurivarietales “únicos, originales e irrepetibles” 

Moure Viños Artesáns S.L. se crea como la división plurievarietal de Ade-
gas Moure, aunque como sociedad diferenciada y red de distribución pro-
pia, tanto nacional como internacional. Este nuevo proyecto nace para ha-
cer vinos plurivarietales, “vinos únicos, originales e irrepetibles”, afirma la 
bodega. 

El Simposio Internacional de Genética en Acuicultura 
viaja a Australia tras el “éxito total” en Galicia 

El Simposio Internacional de Genética en Acuicultura viaja a Australia 
tras el “éxito” de la decimosegunda edición, celebrada en Santiago. Según 
el presidente del comité organizador, el catedrático de la Universidad de 
Santiago de Compostela (USC), Paulino Martínez, esta edición fue un “éxi-
to total”, con la participación de cerca de 250 científicos y expertos, pro-
cedentes de medio centenar de países.


